

Prendre soin de la Terre

**La Terre est une entité qui vit et qui respire.
Il faut lui porter continuellement soins et attention
si l'on veut éviter des conséquences graves.**

Reconstituer le capital naturel : la biodiversité

Le dérèglement climatique a remis en avant la nécessité de respecter notre Terre Mère et de revenir à des méthodes plus douces pour cultiver ce que nous mangeons et préserver les milieux vivants. Il est urgent de réhabiliter les gestes naturels de l'agriculture vivrière respectueuse de la terre et des hommes. De nombreuses méthodes sont recommandées pour des échelles différentes : agroforesterie, permaculture, biodynamie, ...

Le but de notre association n'est pas de former des spécialistes mais simplement de proposer à chacun d'appréhender de bons gestes qui respectent la nature, les humains et préservent la biodiversité.

La permaculture en exemple : « *Pour les permaculteurs, le meilleur exemple à suivre c'est la nature, seul système stable et résilient existant sur lequel on a autant de recul car il existe depuis toujours. Les réflexes naturels de cette pratique coulent de sens, avec des gestes que les anciens pratiquaient bien avant que l'on nous parle de permaculture.* » Extrait : lejardindemerveille.net

Notre défi : Le Jardin pédagogique des Violettes - Un espace d'écologie pratique

Un projet pour expérimenter et se donner les moyens d'une alimentation saine et durable.

Le jardin est un lieu d'épanouissement pour tisser du lien social et se rapprocher de la nature.

Des moments pour apprendre, échanger des expériences, partager avec comme supports :

Un potager : Pour semer, planter, amender, pailler, arroser... Des ateliers pour appréhender les gestes simples, éco responsables, basés sur les principes de l'agroécologie. Un projet pour tester des solutions écologiques et économiques qui répondent aux contraintes du changement climatique. Un lieu de partage, ouvert à tous, pour créer un lieu vivant en milieu urbain.

Un jardin d'agrément naturel : Un entretien sans traitement, c'est possible ! Comme au potager, les plantes sont choisies pour leur capacité d'adaptation au sol, au climat et pour leur résistance aux maladies tout en favorisant la vie du biotope.

Des rencontres thématiques : Pour tester les meilleures façons de s'adapter au changement climatique avec la gestion de l'eau, les méthodes de culture, l'entretien des plantes et expérimenter des pratiques de développement durable et d'économie circulaire.



Notre « Intention » pour : « Prendre soin de la Terre », c'est une invitation à nous préoccuper du sol vivant. L'état du sol est souvent la meilleure mesure de la santé et du bien-être d'une société. Il y a bien des techniques pour s'occuper du sol, mais la meilleure manière de savoir s'il est en bonne santé, c'est de voir la quantité de vie qu'il héberge.